



Le Patriarche Cyrille a reçu le Président de la République de Moldavie, Igor Dodon

Le 16 mars 2017, le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie a reçu à sa résidence de Peredelkino le Président de la République de Moldavie, Igor N. Dodon.

Assistaient à la rencontre plusieurs représentants de l'Église orthodoxe russe, notamment le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, son vice-président l'archiprêtre Nicolas Balachov, le président du Département synodal des relations de l'Église avec la société et les médias. La République de Moldavie était aussi représentée par l'ambassadeur de ce pays en Russie, D. Braguish, le président de la fraction du Parti socialiste au Parlement moldave et président du groupe d'amitié interparlementaire, Zinaïda Gretchanaïa, le député du Parlement moldave et membre de la commission de politique extérieure A. Negoutsa, et le conseiller du Président, secrétaire de presse, Ion Tcheban.

Accueillant I. N. Dodon, Sa Sainteté l'a félicité de son accession à la présidence de la République de Moldavie en novembre dernier.

« J'aimerais vous féliciter cordialement : par la volonté du peuple moldave, vous avez été placé à la tête de l'état, a dit le Primat de l'Église orthodoxe russe. La principale cause de cette victoire est peut-être votre volonté de défendre les intérêts nationaux de votre pays et les intérêts du peuple, des simples citoyens moldaves. Les gens ont eu confiance en vous et vous êtes aujourd'hui à la tête de notre voisine, la Moldavie. »

« Je sais que vous êtes orthodoxe et déclarez ouvertement votre attachement à l'Église et aux principes moraux du christianisme. Cela nous laisse espérer que vous rencontrerez le succès dans votre ministère au service du peuple moldave et de l'état » a déclaré le Patriarche.

Le Primat de l'Église russe s'est dit certain que dans les périodes historiques difficiles, et l'Europe traverse aujourd'hui une période historique difficile, les hommes politiques « attachés à des positions de principe, soutenues par une tradition millénaire, des positions qui font partie de la mémoire génétique et de la conscience du peuple, ont indubitablement des chances de réussir ». « J'aimerais vous souhaiter de tout cœur de réussir dans le mandat que vous a confié le peuple moldave » a déclaré le Patriarche.

« Vous êtes très attentif aux besoins de l'Église orthodoxe de Moldavie. Plus de 90% des citoyens moldaves se déclarent orthodoxes. C'est le pourcentage d'appartenance religieuse le plus élevé de tout l'espace post-soviétique » a constaté le Primat.

Selon Sa Sainteté, c'est là un facteur très important. « En s'appuyant sur cette conception du monde, on peut mettre en œuvre d'importants programmes politiques et sociaux. C'est pourquoi, vous répétant ma satisfaction de votre élection, je souhaite que Dieu vous aide dans votre ministère au service de votre pays » a ajouté le Patriarche.

M. Igor Dodon a remercié Sa Sainteté de ses vœux et de ses félicitations, se disant certain que les relations russo-moldaves sont entrées dans « une nouvelle étape de retour vers un partenariat stratégique. »

« Vous connaissez ma position : j'estime que sans la foi orthodoxe, sans nos traditions, la Moldavie n'a pas d'avenir. La Moldavie a besoin de relations de partenariat avec la Russie, la Moldavie a certainement besoin de garder et de renforcer l'Église orthodoxe. Oui, nous vivons aujourd'hui des temps difficiles, mais je suis certain qu'avec la foi nous surmonterons ces difficultés » a déclaré le chef de l'état.

« Après ma rencontre, au début de l'année, avec le Président de la Fédération de Russie, de nombreux changements positifs se sont produits dans nos relations bilatérales, a poursuivi le Président moldave. Les gens le sentent, car des mesures concrètes ont été prises sur les questions de migration. Nos agents économiques le sentent aussi, car nous avons pris des décisions concrètes sur l'exportation de nos produits. Tout cela permet d'espérer que nous sortirons de ce passage difficile dans un avenir proche. »

Le Président a aussi remercié le Primat de l'Église russe d'avoir soin du développement de la vie orthodoxe en Moldavie. « Croyez que vous êtes aimé dans notre pays, où vos émissions et vos discours sont suivis avec beaucoup d'attention » a déclaré I. N. Dodon.

« Vous êtes attendu avec affection, et on espère que vous trouverez prochainement l'occasion de venir dans notre pays, a dit le chef de l'état. On vous attend sur les deux rives du Dniestr. »

« 25 ans ont passé depuis les tragiques événements de Transnistrie, a rappelé le Président. Il y a quelques semaines, j'ai proposé de créer une plateforme en vue de la réconciliation nationale » a informé I. N. Dodon.

« Je suis sûr que l'unité de l'Église orthodoxe et la foi peuvent être l'un des facteurs qui contribueront à

la réunification de notre pays » a souligné le Président moldave.

Sa Sainteté a salué l'initiative du Président de la Moldavie et constaté que l'Orthodoxie était le principal fondement de l'unité populaire dans ce pays.

« D'un côté comme de l'autre du Dniestr, c'est la même Église du Patriarcat de Moscou, l'Église orthodoxe moldave. Elle est un facteur très important de consolidation de la société et du peuple. Dieu fasse que soient découverts des schémas politiques capables de satisfaire les attentes de nos fidèles moldaves des deux côtés » a conclu le Primat de l'Église orthodoxe russe.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/48643/>